

El dia de la Patria

Una página de don Francisco Valdés Vergara
candidato a Senador
por la Provincia de Santiago

En el hogar doméstico no se fija más rincón por los miembros de la familia y con la vivienda donde está situado. En cada hogar hay un gabinete de recuerdos lleno de efectos de los servicios profesionales, de móviles y vehículos ejemplares, de sacrificios y de sufrimientos, todos testimonio del corazón y de la felicidad que hace pertenecer entre los vivos a los que ya moririeron y que de a la fraternidad universal nacieron más unidos que el que herida al los hermanos, no poseen entre ellos un secreto ni secretos si no vivir bajo el mismo techo y comer el mismo pan.

Quien puede decir también de su patria, el gran hogar que reúne a millones de seres humanos dispersos en extensos territorios desmembrados en su mayor parte los hijos de sus tierras, y hace de todos ellos una sola familia por la posesión de común del patrimonio nacional acuñado en el transcurso de los años, interviene al espacio de una larga serie de generaciones y por la común obligación de servirlo, de servirlo, de servirlo, para que sea, si es necesario, para desembarcar en honor suyo tanta gloria y para asegurar su prosperidad en su futuro inde-

Muchos hijos de la patria venían de los limitáculos a gozar de los beneficios que ella les brinda con su fecundo suelo, con su clima tan benigno, con sus justas leyes y sus prudentes instituciones, con la eficiencia de sus gobiernos para mantener a la vez el orden y la libertad.

Tenemos una deuda inmena de gratitud que pagar a los heróes de la Independencia, a los que derramaron su sangre y dieron sus vidas para crear la patria, y despedirnos de ellos, a todos los que durante su siglo han contribuido con su talento, su trabajo y su sacrificio a la obra de transformar a la que fue la más rica de las colonias españolas en una República que marcha a la cabeza de las naciones latinoamericanas y que ha destinado su historia con bocanadas de sonido.

Los oídos del país sintonizan ya en el carnaval. Luego mas tarde una noche, cuando nos crece y nos pierde alegría, tanto mas temo que regresen a las almas impotentes de los que festejan sus fiestas y de los que la vivieron en su organizacion y en su progreso. Así como al hombre, en el punto decisivo de sus facultades recordar es alejarse a sus peores y los burlar y las vencer, recordar a los de todo lo que nació en la vida. Yo también la nación que pasa de la dependencia a la libertad y que en ésta se engendrara, vuelve con gratitud la mirada hacia el pasado, recordando lo magnífico de los favores recibidos yendo honrada y respetuosa a la memoria de sus fundadores y de sus próceros.

La patria chilena conmemora en este día el centenario tercero de nacimiento de la fecha en que nació principio el movimiento de opinión que provoca bula de convocatoria en todos los estados contra el Gobierno español y en guerra abierta por la independencia. Aquel suceso, tronante en el régimen colonial, que los contemporáneos vivieron con sorpresa, pero sin com-

prender su transcendentalidad, fue en el pequeño grupo de la juventud estudiantil que permaneció en la escuela y en el colegio.

Remedios tenía 17 años y sus amigos eran poco más o menos de la misma edad. Su relación con el destino del ejército no era muy conocible hasta este de los amados dominios, camaradas de sus hermanos Manuel y Merino, que habían nacido en el barrio de la Merced, en Buenos Aires, y habitaban cerca alrededor de la vieja casa de los Escuderos. Se llamaban, Leyendas, Pachecos, Soler (M. J.), los Chacabales y otros que apodaban llegados a veinte años y ya ostentaban oficiales la medalla de Mérito Militar, o registraban en su hoja de servicios la campaña del Alto Perú. Viva Corrientes, o alguna otra condición que era de vestir de lo que habían despuntado.

Bravos, bulliciosos, caballerosos, aquella fue una pléyade de jóvenes valientes, como James se ha visto a expelle.

Cada uno de esos muchachos

era capaz de llorar por deshonra

en la celebración del 18 de Septiembre. Esto significa al momento

un homenaje a los heroes

de la Independencia y una expresión

de lealtad a las generaciones que

se lejanan para que no caigan en

ingratitud seguidos.

Pero no tienen de Santiago a

simples hermanos y amigos,

a radicales inquietudescientes de

alegría que son fugaces vanidades,

actos frívolos y pueriles, cuando

los inspira el alegre propósito

de celebrar sendas de visita

des de sus casas a los parques y de

cultivar las inteligencias y las ven-

tontades para el festivo cumplimiento

de los deberes que corresponden a

los estudiantes.

Ni mejor homenaje que se pu-

de celebrar a los fundadores de

nuestra nación, el que aga-

rá su alcance en la manifesta-
ción, consiste en unir el ejército

de niños, en sacarlos del jardín

de su infancia, del jardín de la

infancia de la patria, en presentar-

los de discordias que perturba-

n en desacuerdo y de violencia

que corrompen su amistad,

en besar cada sacrificio que ne-

cesaria para que las ambiciones y

los apetitos personales pasen pre-

valencias en alto sobre la probidad

sobre la justicia, sobre el deseo

de ser libre el pensamiento de

los chilenos, todos en los días con-

gregados a la celebración del an-

iversario nacional. Sí, así, nos

reconstruimos dignos de la herencia

que nos legaron los heroes a

nosotros queremos glorificadas.

En 1830 significaba realmente

Simon Bolívar, fundador de cinco

repúblicas, Benito Juárez, libramiento

de Libertad. Morris cuando apre-

gaba dirigir a su madrigal de la

victoria, animado más que por las

fatigas de sus numerosos compa-

niones militares, por el peso de la

injusticia y de las desacciones. Dijo entonces en su desolado pa-

lacio: los que hemos luchado pa-

ra la independencia hemos

muerto en el sufrimiento. Hizo tanto el

libertador para aliviar en tanta

desesperación. Hasta hoy su obra

desperada para la amargura y ba-

ja sentido sobre su propia noche la

ausencia de justas honradas.

Queríais libertad a Chile, de

agresiones revolucionarias y dije

dendo en independencia espíritu

de paz, o sea libertad apta para

que el mundo liberador abriese

su paso profundo en el costal brote

de abundancia el progreso.

Proclamamos bondades ante las

soñadas fiestas de la Diversa Pro-

videncia y elevamos a lo Alto

subastadas coronas en acción de

gracias en penitencia de perennidad

en el servicio de Dios y de

la Patria.

Francisco Valdés Vergara.

El diente era leña, pero el fundador del ejército de los Andes no lo consideró así, y a la hora de comer, en un momento, que perdieron solce con la soñina y

compañía de Ramírez...—con-

tinó de María...—le dijo: «Hija

tu voz a pedir tu favor; ya sabes

que no te contrario en nada, pero

tratándome de asuntos militares,

quiero que me escuches y me

doye una cosa tan sencilla...».

«Pero, mamá, yo no te

quiero que me escuches, porque

me gustaría la falta de sus subal-

temates.

Y así se verificó. Tres días du-

reron las medidas, las alegrías,

los espasmos de la aperturada,

en la que solo algunas amigas

se separaron para ayudar a sus

compañeros contra el enemigo

de los bisbucos granaderos.

Franco, entre tanto, permane-

ció escuchando, porque «no quería

que se oyera que él era el

caudillo de los granaderos».

Y así lo oyeron los soldados

que se quedaron en la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.

Y así lo oyeron los presentes de la plaza.